

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

CORREDACTORES:

Manuel Coto Fernández.

Teodoro Quirós

AÑO V

San José de Costa Rica, martes 24 de diciembre de 1901

Num. 659

Si esta V. sufriendo de

ASMA, CATARRO, FIEBRE,
GONORREA, SIFILIS,
ESPERMATORREA,
DIARREA,

O cualquiera enfermedad análogo, probad los remedios marca

"CURA-SEGURA"

Estos nunca fallan. De venta en todas las boticas y Droguerías. Si su Droguista no los tiene, sirvase envírlos su nombre y su dirección.

Compañía Médica Internacional, 320 Broadway, New York, E. U. A.



¿ESTA UD. SORDO??

Toda clase de sordos y personas que no oigan bien, son curables por medio de nuestra nueva invención; solamente los que hayan nacido sordo son incurables. Los ruidos en las orejas cesan inmediatamente. Escribanos por correo sobre su caso. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto.

International Aural Clinic, 598 La Salle Ave. CHICAGO, ILL.

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un grafófono sistema Edison.

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa clientela.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con *The New Cash Store*, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramirez R.

El Figaro
DIARIO DE INTERESES NACIONALES
El Periódico de mayor circulación en el País
La administración está á cargo de
JOSE MARIA ZELEDÓN,
quien asume la responsabilidad del diario
para los efectos legales.

Todos los artículos que se publiquen, tienen firma responsable.

Precio de artículos de interés particular,
20 COLONES LA COLUMNA.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260
Apartado de Correo, 142

PARIS



GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuar, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra tambien numerosas muestras de ocasiones excepcionales;

Envíase gratis y franco á quien lo pida á
MM. JULES JALUZOT & Co
PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTemps recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libres de franco las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal contenido por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consúltese nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

Compañía de Mecnógrafos

Esta oficina, la primera que se establece en C. Rica al servicio público, recibe y se encarga de redactar y escribir en máquina, testimonios, copias simples, asuntos judiciales personales, estudios en el Registro de la Propiedad, cálculos y trabajos comerciales y correspondencia en varios idiomas.

Rapidez, claridad y precios módicos.

Suplicamos al público ensaye nuestros trabajos, en los cuales encontrará gran economía de tiempo y de dinero. Recibimos las órdenes á cualquier hora en la 9ª avenida Este, n° 30; en el apartado n° 70 y en la oficina del señor Ledo. don Manuel Argüello de Vars, al lado de los Tribunales de Justicia.

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

AVISO

Se desea colocar ocho mil colones a largos plazos y con garantía hipotecaria de casas en esta ciudad.

En la oficina de este periódico se darán informes.

Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

AVISO

Del 20 de este mes en adelante alquilo la casa que ocupa actualmente don Manuel A. Gutiérrez; situada próximamente 175 varas al norte de la casa presidencial.

Consta la casa de 15 piezas muy cómodas y bien ventiladas, y con servicio interior magnífico, además tiene alumbrado eléctrico.

Entenderse con migo en la casa situada frente al Teatro Variedades.

Jesefa v. de Chacón.

EL FIGARO

La Memoria de Instrucción Pública

XLIX.—De lo dicho, probado y comprobado en estas mis bachillerías, que á ciertos doctores no gustan por no ser cosa suya (ó porque ellos andan la *pasada eleccionaria*, sin dejar por eso de repicar), bien pueden inferir los doctos, y demás gente de juicio sano y sin necias pretensiones, el *estado de cosas* en punto á enseñanza pública y su administración en nuestro país.

Así es que, si saco yo ahora estas conclusiones generales, después del examen detenido, y más serio de lo que parece, á que hube de someter el asunto, no lo hago para quien me hubiere leído, que ya las habrá sacado; sino para aquellas personas que sin haberme seguido hasta aquí en el análisis, puedan interesarse en una de las cuestiones más grandes de la edad presente, y que para Costa Rica, es la cuestión vital por excelencia: la cuestión de enseñanza, que es la del progreso y la civilización.

Los pretendidos arquitectos que andan empezando por el techo, tendrán cualquier día su merecido, cuando en alguna francachela, banquete ó baile ó torneo retórico, se les caiga la casa encima.

Pero yo que no arengo ni banqueteo, ni siquiera danzo, me creo con derecho á ocuparme en las cosas de mi país, no como entremetido sofista ni como habilidoso agazapado, sino como ciudadano costarricense, mayor de edad y con voz y voto, tanto en elecciones *pour rire*, como en asuntos serios y de trascendental importancia.

Resulta, pues, de esa *Memoria de Instrucción Pública, presentada al Congreso Constitucional de 1901*:

1º—Que su redactor, quien quiera que fuere (no me ocupo de personas), desconoce y maltrata el idioma patrio, hasta un punto verdaderamente inconcebible en cualquier funcionario público, aún de la ínfima categoría oficial, ¡no se diga en un Ministro del ramo!

2º—Que esa *Memoria* acusa el más completo desconocimiento del carácter generoso, amplio, armónico y expansivo, de la educación moderna para la juventud de ambos sexos.

3º—Que en los atrevimientos de su ignorancia, llega al extremo de negar las más nobles aptitudes de la mujer para la cultura superior, aptitudes que en todos tiempos ha mostrado y que hoy le reconoce y fomenta el mundo intelectual, desde la libre América del Norte hasta la Rusia esclava: porque esa no es cuestión política, sino cuestión social y de sentido común humano. Para errar en eso, se necesita toda la *platitude ó ramplonería* reinante en las presentes circunstancias de Costa Rica.

4º—Que con la supresión de escuelas primarias en los campos y lugares pobres, que se pretende disculpar con los más fútiles pretextos, se infringe la Constitución del Estado (*Título V, De la Enseñanza*), sin duda para disponer siempre de *sufragantes* como los de estos días en los distritos rurales, y también por los centros de población.

5º—Que con nombre de *Segunda enseñanza moderna*, está costeadando el país una especie de Escuela Superior Primaria, mal llamada *Liceo*, donde sólo pueden educarse insignificante número de jóvenes; y de un modo incompleto y parcial, contrario á la *idiosincracia* de la raza á que pertenecemos y á la razón humana.

6º Que con semejante Instituto, costeadado

por el Tesoro de la Nación, se comete otra palmaria infracción constitucional, puesto que al Estado sólo importa y sólo corresponde costear la Educación común de los costarricenses.

Pues así y todo, ¡la *Memoria* ha sido aprobada por el Congreso Constitucional!

L.—Y ahora agregó yo por mi cuenta, que los políticos, juristas y legisladores pudieran dedicarse á salvarnos de esta perdición, en vez de subirse á las nubes con sus brillantes juegos de pólvora, para que los infelices de abajo piensen que está relampagueando y tronando, y se queden con la boca abierta esperando el nuevo Decálogo, que *maldito* si baja.

Y por cuenta de mis amigos, copio:

«Es preciso que los hombres de mejor sentido y de mejor voluntad prediquen con la palabra y con el ejemplo, el amor y el respeto de la cultura.»

«Es preciso que la nación busque y encuentre el modo de redimirse de las manos de los poco cultos, de los desmelenados y de los ineptos, y no confíe el mandato de representarla y el cuidado de sus intereses, sino á quien sea verdaderamente digno de tal honor.

«Es preciso que los elegidos sientan la gravedad y la grandeza del cargo á que se someten, resuelvan y voten no sólo según propia conciencia, sino también propia ciencia, con clara inteligencia de las necesidades del país, de sus fuerzas, de las tendencias de los tiempos, de las nuevas cosas que maduran bajo el sol; y se desliguen los primeros de las clientelas opresivas y de las servidumbres vergonzosas.

«Es preciso que los secretarios y subsecretarios de Estado cesen de ser aficionados más ó menos aventureros y desenvueltos, conozcan los intereses y las administraciones para que son propuestos, sepan al menos lo que hacen y no confirmen la opinión de que la ignorancia es un buen título para gobernar.

«Es preciso que toda nuestra vida se refuerce, se enmiende y se renueve. El intelecto del pueblo está sano y entero, pero la voluntad está enferma. Conviene hablar al intelecto para que la voluntad se sacuda. Debemos gritar al pueblo: ¡ó renovarse ó perecer!»

Arturo Graf habrá escrito esos cinco párrafos para otro país; pero no es posible que á ninguno puedan acomodarse tan exactamente como á este nuestro.

La diferencia consiste en que la reforma y renovación de que se trata, es tanto más difícil cuanto más viejo y grande es un país; tanto más llana y hacedera, cuanto más pequeño y nuevo sea ese país.

Ni tampoco exige mucha ciencia, ni talentos extraordinarios nuestro caso. Basta que el infeliz doliente escape de los curanderos que le han traído á su presente estado de postración; que la familia no se deje engañar de charlatanes ni arbitristas, siendo entre éstos los más temibles y desastrados aquellos que lo saben todo.

Una administración honrada, un gobierno de regular cultura y atento á la verdad, venga de quien viniere, y en pocos años tendría Costa Rica la instrucción y moralidad necesarias para gobernarse á sí misma.

Los que andan de continuo ponderándonos las virtudes sajonas, las costumbres sajonas, la educación sajona y el *selfgovernment* de los Ingleses, deberían callarse la boca y hacer un viaje de instrucción (no se diga por la metrópoli y sus instituciones de enseñanza, en escuelas, colegios y universidades, sino por sus más remotas colonias, de Africa y Oceanía), para que aprendan *de visu*, ya que no quieren de otro modo, cómo se cría la juventud en ciencias y letras, cómo se convierten los niños en hombres, cómo se educan ciudadanos.

Pero no harán tal viaje, no lo harán; por-

que es más cómodo hablarnos de la Gran República sajona, nuestra hermana mayor, sin conocer el sistema de educación, base de su libertad; ó no queriendo imitarlo aquí en la medida de nuestros recursos, dejarnos en esfera muy inferior y justificar el soberano desdén con que nos miran los hombres y pueblos mejor educados, nunca de mejor raza. Todas las razas son mejores, mejor educadas; mal criadas, todas son peores.

BR. EAR

Entendámonos

II

El Partido Republicano no entra, el Partido Republicano no puede entrar en pactos ni transacciones con los que han violado la soberanía nacional en la más esencial y augusta de sus manifestaciones; no entra, no puede entrar en componendas con los que han herido en su base á la República al atacar, por medio de innumerables abusos, la libertad del sufragio.

Del uno al otro extremo de Costa Rica ha podido observarse durante las recientes elecciones, algo más triste que la imposición de arriba; la imposición de abajo. Ciudadanos de una democracia, que ayer no más condenaban con exaltadas voces los procedimientos electorales del 94 y del 97, han extremado esos procedimientos para obtener el triunfo á todo trance de un candidato que solemnemente había declarado ante la nación entera, que no quería llegar á la Presidencia de la República sino en brazos de una legítima mayoría.

Donde no pudo obtenerse el auxilio de la fuerza pública para violentar la voluntad nacional, se acudió desde luego, sin embozo alguno, al empleo de triquiñuelas. Se recibieron votos de menores de edad y de vecinos de otros distritos, cuando esos votos venían autorizados por las papeletas nacionalistas. Junta hubo que para que un joven de 19 años pudiese votar en favor del Licenciado Esquivel, no tuvo empacho en declarar que, puesto que era *dependiente de comercio*, se hallaba en el caso del artículo 9º de la Constitución que otorga el ejercicio de la ciudadanía á los mayores de 18 años que sean *profesores de alguna ciencia*. El imberbe en cuestión fue declarado, en consecuencia, *profesor de la ciencia* infusa del comercio menudo! En cambio, á los votantes republicanos se les sometió á ridículos interrogatorios y se les rechazó con cualquier pretexto, ideado de prisa. Y para darle digno remate á esa obra desmoralizadora, como si se hubiera querido alejar toda duda acerca de la calidad de la cosa, se condujo á la tropa á los comicios, bajo mandato expreso de votar por la candidatura del Licenciado don Ascensión Esquivel.

El Partido Republicano no sancionará nunca la arbitraria conducta del Esquivelismo. El Partido Republicano está firmemente dispuesto á no arriar, cualquiera que sea el resultado de la presente lucha, la bandera de sus principios que gloriosamente ha mantenido enarbolada por encima de los odios y apetitos de sus adversarios, sin que una sola mancha haya logrado hasta ahora enturbiar la limpidez de sus colores.

No apetece nuestro Partido el acceso al gobierno como un fin,—he aquí la diferencia radical que del nacionalismo le separa; no hará, por lo tanto, concesión alguna que importe una apostasía de su apostolado, aun cuando á ese precio hubiere de obtener el Poder. Habiéndose impuesto una misión que está por encima de las contingencias políticas del momento, sabrá cumplirla aun sin el concurso de la victoria.

Continúe si gusta el esquivelismo marchan-

do por las vías tenebrosas que desde el principio de esta campaña política escogió, apremiado por su sed de mando; pero no acaricie ni por un momento la esperanza de arrastrarnos á esos atajos que nuestra fe republicana rechaza y condena. En último término, aun definitivamente vencido en las elecciones de segundo grado, siempre encarnará nuestro Partido, la protesta viva y palpitante del Derecho contra las violentas farsas del Partido Nacional.

A. B. C.

Consulta

A C. de EL FIGARO: «¿Deben ó no abstenerse de votar los partidos en minoría absoluta y sin propio candidato?»

Responde Anony: «No hay unanimidad de pareceres á tal respecto. De hecho, en casi toda Europa, sólo los anarquistas se abstienen de votar. Las otras minorías se deciden siempre, á última hora, en favor del del candidato que les disgusta menos. Consiguientemente se da á menudo el caso de ver votar en un mismo sentido á grupos de convicciones diametralmente opuestas.»

C.

La abogacía

II

De Adolfo ZERBOGLIO:

Mientras el ejercicio profesional conduce á las consecuencias que he trazado, las condiciones propias á este ejercicio mismo no parece que consistan en la subsistencia de un ingenio alto y potente.

Hay—¿quien lo negaría?—hombres de ingenio privilegiado, multilateral, gallardo, que se han dedicado á la abogacía, resultando naturalmente sumos; pero, en general, un hombre de mente escogida, no coartado por contingencias particulares, y dotado de un carácter á la altura de su ingenio, de mala gana escogerá la abogacía como fin supremo y arena de su vida y de sus fatigas.

Un abogado francés, Paillet, á quien se preguntaba qué dotes precisa reunir para lograr un alto grado de perfección en el ejercicio de la abogacía, respondió: «Dad á un hombre todos los dones del espíritu, dadle todos los del carácter, haced que haya visto todo, aprendido todo y retenido todo, que haya trabajado sin descanso treinta años de su vida, que sea á la vez un literato, un crítico, un moralista, que tenga la experiencia de un viejo, el ardor de un joven, la memoria infalible de un niño..... y quizá con todo eso formaréis un abogado cumplido.»

Lo cierto es que quien tenga una mente superior huirá de lanzarse en una carrera que exige tantos retorcimientos del espíritu y demasiadas adaptaciones de las propias convicciones y de la propia cultura.

**

Más delicado y arduo es resolver el nudo de las relaciones entre la abogacía y la moral.

Homer Greene ha dado por título á un artículo suyo inserto en *Norte American Review* la siguiente pregunta: «¿Puede un abogado ser honrado? Se inclina Greene á responder negativamente y sostiene que en América los abogados, como clase, son considerados como no honrados. «Si el abogado, dice, llega á saber de hechos ó precedentes que podrían mejorar la posición de su adversario, es él la última persona del mundo en descubrirlos. Trata de esconder; y esto no sólo conduce al engaño, sino que es de por sí un engaño. Ahora, si el engaño es una de las condiciones para vencer ¿no puede decirse que en el ejercicio de la abogacía hay una norma de conducta moral, si no queremos decir infe-

rior, ciertamente diversa de la que debe gobernarlos en las relaciones de la vida?» «Desde otro punto de vista, la cuestión puede plantearse así: ¿Puede un abogado tener buen éxito en su profesión siguiendo estrictamente la vía de la integridad y las sugerencias de la conciencia? Supongamos que durante un debate civil ó criminal un abogado debe levantarse y renunciar á la defensa de su cliente, porque ha visto claramente que la razón está del otro lado ¿qué sucedería? Que á poco quedaría sin clientes. El cliente no va donde el abogado á recibir lecciones de ética; necesita encontrar alguien que le haga vencer la causa, y para ello va donde el abogado.» «Para ganar está dispuesto á garrarse de todos los ganchos que la ley, bien ó mal interpretada, parece presentar; y todo lo que él llamaría en otros casos cavilaciones, sofismas, subterfugios y peor, pretende que sea empleado en su favor.» «Por cierto, no hay otra profesión en la que el hombre sea tan constantemente y tan fuertemente tentado de desviarse del sendero de la integridad.»

No falta base á la requisitoria del escritor americano contra los abogados. Defender los peores bribones, aunque se les conozca, y proteger derechos más que inciertos en daño de pobre gente que está en el buen derecho, no parece la cosa más bella del mundo, ni la mejor escuela de honradez y de carácter. El abogado que acepta cualquier causa bajo el especioso pretexto de que á todos toca ser defendidos, no es una persona de bien, y la profesión de tal modo ejercida es realmente un feo oficio pervertidor.—No obstante, la profesión de abogado exige—principalmente en materia penal—que se sostengan personas y derechos de cuyas razones y de cuya justicia se tiene tan poca presunción que se aceptaría igualmente el cuidado de atacar á aquellas personas y sostener los derechos opuestos.

La abogacía engendra el hábito de separar mal lo verdadero de lo falso y alienta al cerebro para la defensa de los principios más disparatados.

**

Y luego, la costumbre de encontrar para cada falta una excusa, puede producir efectos desfavorables sobre el carácter, atenuando demasiado las malas tintas de los actos peores. Un hombre íntegro quedará tal por mucho que abogue; pero una conciencia flaca no se robustecerá con el ejercicio metódico de la abogacía.

Una estadística de los abogados delincuentes podría darnos una mala medida de valor ético de la profesión legal. Una medida muy aproximativa, puesto que el abogado adquiere, mediante el conocimiento de las leyes y procedimientos, una especial habilidad para sustraerse á las penas, aun cometiendo acciones criminales, y la abogacía enseña el modo de perpetrar actos equivalentes á delitos, pero lícitos ante los códigos.

**

Al abogado por temperamento, que vive en la abogacía y por la abogacía, es prudente no sacarle del templo de Temis para otros oficios. Aun en ese templo, el abogado no será nunca, sino por excepción, un hombre verdaderamente grande.

C.

Información

Interior

Á CARGO DE CORREDOR

Drama.—El crimen que se cometió en San Francisco de dos Ríos, de que informó uno de los diarios de esta capital, tuvo por móvil los celos.

El esposo de la pobre mujer que apareció cruelmente herida en la cara y con los cabellos cortados al rape, mantenía relaciones ilícitas con otra mujer casada. La primera, viéndose abandonada y sin el cariño de su esposo, faltó también á sus deberes conyugales y de ahí el crimen que tiene todos los caracteres de un drama.

El sábado, tal como estaba anunciado se verificó la rogativa del partido esquivelista triunfante al señor Presidente de la República y la ovación al Candidato también triunfante. A propósito, recordamos una profecía de Gonzalo González en artículo que publicó el 20 de agosto en «La Revista»: «Ya me estoy preparando, para la ovación que probablemente le daremos á don Rafael dentro de algunos días. Tengo listo mi farol correspondiente»... Los faroles los llevaron otros; lo que no se sabe es quienes llevarán los farolazos.

Velada de Beneficencia.—El próximo domingo en el Teatro Nacional se efectuará una velada á beneficio del Hospicio de Huérfanos, con el concurso de los mejores artistas nacionales.

La venta de localidades queda abierta en casa de doña Adela G. de Jiménez.

Este periódico ha sido objeto en estos últimos días de los ataques de toda la prensa esquivelista. A qué vienen esos «empecinamientos triviales» y esas «pasiones partidarias»? Las «argumentaciones imprecatorias» á nada bueno conducen. «EL FIGARO» seguirá noblemente su tarea de combatir enérgica y francamente todo lo que no esté de acuerdo con la rectitud de ideas y con el espíritu del liberalismo sano. Ya lo saben los comediantes de la política.

El joven don Juan R. Sanabria ha compuesto una bonita marcha dedicada al Partido Republicano y á su Jefe.

Esa pieza fue estrenada en una serenata con que un grupo considerable de republicanos, en su mayoría artesanos, obsequió al señor Fernández en la noche del domingo.

Apunte electoral.—Un sufragante se presentó en una de las mesas á depositar su voto en las urnas.

El Presidente de la mesa le preguntó:

—Usted qué es, joven?

—Zapatero.

—Me refiero al Partido á que Ud. pertenece.

—Soy republicano por convicción.

—Su nombre?

—Julio Ruiz.

El Presidente, después de buscar el nombre en las listas:

—Usted no está inscrito.

—Cómo que no? El señor Fiscal esquivelista me conoce.

El Fiscal.—Yo! No conozco á este individuo.

Sufragante.—¿Que no me conoce, dice usted?

¿No recuerda usted que hace cuatro días le hice unos botines que por cierto no me ha pagado todavía?

Quando algunos pobres diablos que en este país hacen de periodistas se dediquen á los oficios á que estan llamados, v. gr. á remendones, diremos que se ha logrado un verdadero progreso.

Las personas que deban á EL FIGARO, deberán concelar sus cuentas en esta semana, si desean continuar como suscritores.

Revista.—Nuestro compañero González, hará una revista jocosa para el día de año nuevo, de todos los deudores morosos de EL FIGARO.

Siquiera que nos paguen con servir de entretenimiento á nuestros buenos suscritores.

Don Roberto Brenes Gudiño y su estimable señora, están de plácemos. Un niño ha venido á aumentar su alegría. Saludamos cariñosamente al nuevo republicanito.

Escuela de Farmacia.—Ha sido extendido certificado de fin de estudios á los señores D. Domingo Carranza Rivera y don Martín Quirós Silva. Reciban ambas nuestra cordial enhorabuena.

C.

La cerveza que fabrica el señor Traube, adquiere de día en día mayor fama. Ultimamente el consumo es extraordinario, de tal modo que ya se importa muy poca cerveza marcas León y Estrella.

Industriales como el señor Traube son los que necesita este país.

La tintorería de Carlos Peralta, al lado sur del Colegio de señoritas, acaba de recibir materiales muy finos.

GRAN PANADERIA MECANICA

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

La Josefina

Galletas calientes á todas horas
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS
 Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

LEÑA DE CAFE SECA

Guardada desde el verano pasado, se vende á **Cinco Colones** la carretada.

En la Administración de *El Figaro* se recibirán órdenes.



El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.



CHAMPAGNE MONTEBELLO

El mejor y mas de moda en la Alta Sociedad y en las Cortes

ALFRED DE MONTEBELLO & C^{ie}
MAREUIL-sur-AY (Francia)
 CASA FUNDADA EN 1834
 Propietarios del Antiguo Viñedo de los Duques de Orléans
 Depósito general en **LA MASCOTA**
PAGES Y CAÑAS
 De venta en todos los establecimientos

La Ciudad de Londres De A. Asch

Artículos de lujo joyería y muebles

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á **BARATILLO** cada veint y cuatro horas, y que se compran y se venden **MUEBLES**, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos sin interés.

Constantemente

Recibimos calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

Gran Bazar de novedades

CABALLERIZA

-DE-



Especialidad en el cuido de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

MOTOR ELECTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

PRECIO **¢ 200**

PAGES & CAÑAS

Una casa

pequeña, se desea comprar. Recibirá ofertas el Administrador de *El Figaro*

AL SIGLO NUEVO

TIENDA DE NOVEDADES

Calle y Avenida Central

A. HERRERO & Cía.

Con motivo de la proximidad de las fiestas, hemos dispuesto **rebajar notablemente** los precios. El surtido de ropa hecha es constante en esta tienda; pero ahora tenemos, además, un sastre encargado de arreglar los vestidos al gusto y á la medida del comprador.

Especialidad

Ropa hecha para hombres y niños que se garantiza á la medida y para satisfacer el gusto más exigente. **Sedería.** Surtido completo de pañolones lisos y bordados, rebozos y chales acabados de llegar de la China

Cigarrillos Coquetas á ¢ 21.50 el cien

Perfumería (surtido completo). Lanas, Fajas y Corbatas para señora, Sombreros adornados á la última, Camisas, Calzado y cuellos para hombre y todo lo mejor que al país puede venir.

IMPORTACION DIRECTA **⊕ Nuestro lema es «Bueno y Barato» ⊕ RENOVACION MENSUAL**

Panaderia de José Subirós

Calle de la Estación, frente á "La Cabaña"

Aviso á mi clientela que en lo sucesivo habrá en mi establecimiento pan caliente á todas horas, **EN ESPECIAL A LAS DE ALMUERZO Y COMIDA**, galletas, rosquillas, etc. Elaboraré el famoso **PAN NEGRO** ó **ALEMÁN** que hace tiempo no se trabaja en el país.

Aseo y buen servicio.

José Subirós.

Precios módicos.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Sacos para café

Vendo á 100 colones el fardo con 250

ARTURO ESQUIVEL.

San José Noviembre de 1901.

SIN RIVAL

Se vende **UNA CASA PROPIA PARA COMERCIO**. Se encuentra situada en uno de los puntos de más tráfico y el **PRECIO** de venta es **MUY BAJO**. Informará **DON NAPOLEÓN SABORIO** en «El Ballestero» ó en la Administración de *EL FIGARO*.

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de **GALVANOPLASTIA**. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñas.